

Mitsprechen - Mitgestalten - Mitwirken

PROTOKOLL

Cathrin Pape (Schulleitung) Anja Frotscher (Stelly, SL / Ganztagskoordinatorin) Lehrerkollegium Elternrat (ER), Elternvertreter (EV) Nicht unterrichtendes Personal

DATUM

Rebekka Schwartau

04.11.2021

R Schwartau@web.de

KOPIE

Fr. Demir Hr Alder

BETREFF

Elternratssitzung am 03.11.2021

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 20:45 Uhr

Tagesordnungspunkte

- 1. Begrüßung
- 2. Diakonie Altona: Vorstellung Erziehungsberatung in Finkenwerder
- 3. Bericht der Schulleitung
- 4. ER-Themen im Schuljahr 2021/2022: aktuell anstehende Projekte
- 5. diverses

zu 1. Begrüßung

Die Elternratssitzung findet wieder online statt. Das Protokoll der Sitzung vom 22.09.2021 wurde ohne weitere Änderungen genehmigt.

zu 2. Diakonie Altona: Vorstellung Erziehungsberatung in Finkenwerder

- Frau Judith Schmidt von der Diakonie Altona ist als Gast anwesend und stellt die Erziehungsberatung vor. Die Diakonie bietet die Möglichkeit der anonymen Beratung (4-5 kostenlose Termine) in den Themenbereichen Erziehung und Familie. Das Angebot richtet sich sowohl an Familien als auch an Fachpersonal (zB Lehrer, Erzieher) und unterliegt der Schweigepflicht. Das Projekt ist bereits letztes Jahr gestartet und läuft noch ein weiteres Jahr, um den Bedarf und die Themenbereiche vor Ort abschätzen zu können.
- Es gibt immer dienstags eine offene Sprechstunde in der Inselperle von 17:00 18:30 Uhr.
- Aktuell gibt es noch freie Plätze bei dem Kurs "Kind im Blick". Dieser Kurs richtet sich an Eltern, die in Trennung leben. Frau Schmidt stellt einen Flyer zur Verfügung. Dieser wird zusammen mit dem Protokoll weitergeleitet. Die Termine auf dem Flyer stimmen leider nicht; der Starttermin steht noch nicht fest, der Kurs findet dann donnerstags zwischen 10-13 Uhr in der Inselperle statt. Die Kontaktdaten zur Anmeldung sind auf dem Flyer zu finden.



Mitsprechen - Mitgestalten - Mitwirken

zu 3. Bericht der Schulleitung

- Der Personalmangel an der Schule wird immer deutlicher spürbar. Es können Förderungen leider nicht mehr voll gewährleistet werden. Nach den Herbstferien hat ein Klassenlehrer kurzfristig die Schule verlassen; dies zog einige Stundenplanänderungen mit sich. Die betroffenen Klassen wurden informiert.
- Das Projekt "Anschluss" in der 4. Klassen ist angelaufen. Es soll ein ähnliches Projekt für die 3. Klassen in KW 47 starten.
- Das Projekt "Müll sammeln" auf dem Schulhof ist auch vorbereitet und kann nun wieder beginnen. Die Kinder bekommen eigene Handschuhe, die mit ihren Namen versehen werden.
- Im Zuge des Umbaus des Kreuzbaus wurde nun aus dem Lehrer-Arbeitszimmer ein vorübergehender zusätzlicher Betreuungsraum geschaffen. Hier werden aktuell auch unterschiedliche Klassenraumausstattungen "getestet" zB andere Tische, Stühle, Teppich. Dieser Raum steht vormittags für die 1.+2. Klassen für Spiele und Förderungen zur Verfügung.
- Es gibt seit den Herbstferien neue Schnelltests an der Schule. Diese sind leider häufiger falsch positiv. Man hofft auf einen baldigen Herstellerwechsel.
- Für die Fundsachen gibt es nun regelmäßig Termine, an denen die Sachen gesichtet werden können. Sachen, die dann nicht abgeholt werden, werden zum Teil innerhalb der Schule als Ersatzkleidung weiter verwendet (der Schulverein hat hierfür netterweise die Waschkosten übernommen), der Rest wird gespendet.
- Es gibt dieses Jahr ein Weihnachtsmärchen an der Schule. Die insgesamt vier Aufführungen des Stückes "Prinzessin auf der Erbse" finden an zwei Tagen statt (02.+03.12.2021).
- Die Aufhebung der Kohortenregelung auf dem Schulhof sorgt für neue "Probleme" zB müssen wieder allgemeine Regelungen zum Umgang mit Stöcken festgelegt werden.
- Bei einem erneuten Streik (betrifft vorrangig die Vorschule und die Nachmittagsbetreuung) werden sich wahrscheinlich auch die Mitarbeiter der Westerschule beteiligen. Sobald es hier einen Termin oder weitere Informationen gibt, werden die Eltern umgehend informiert.
- Aus der Elternschaft kam der Wunsch, nach der Aufhebung der Kohorten auf dem Schulhof, nun auch die Trennung der Eingänge nach Jahrgängen aufzuheben. Dieses Thema wird im Kollegium besprochen.
- Die Ergebnisse des KERMIT 3 zeigen leider im Bereich Deutsch eine deutliche Verschlechterung im Leseverstehen und auch in der Rechtschreibung. Der Bereich Mathe ist hingegen normal bzw. unauffällig. (Der Test fand noch während des Wechselunterrichts statt, dies könnte eine mögliche Ursache für die Verschlechterung sein). Im KERMIT 2 wurde nur an dem Test fürs Leseverstehen in Deutsch teilgenommen. Hier gab es keine große Abweichung zu den Ergebnissen im Vorjahr.

zu 4, ER-Themen im Schuljahr 2021/2022: aktuell anstehende Projekte

- Am 11.11.2021 findet um 18:30 h (Treffen auf dem Schulgelände ab 18:00 h) ein Laternenumzug mit Spielmannszug statt. Aufgrund der aktuellen Corona-Lage können leider keine Speisen oder Getränke verkauft werden. Der Elternrat bittet daher um Spenden für die Deckung der Kosten. Als Auflagen vom Bezirksamt gelten lediglich die allgemeine Abstandsregel und keine Teilnahme für Personen mit Krankheitssymptomen.
- Das Corona-Budget i.H.v. 400 Euro pro Klasse wurde bisher noch nicht ausgegeben. Es werden bis zur nächsten Sitzung Ideen in der Elternschaft gesammelt.
- Der Termin für die von Frau Frotscher initiierte Arbeitsgruppe zum Ganztag musste leider kurzfristig verschoben werden. Das Thema wird bei der nächsten ER-Sitzung besprochen.
- Der Elternrat möchte den Schulgarten wieder beleben und wird kurzfristig eine Ortsbegehung durchführen. Es wird zu diesem Thema noch einen Flyer an die Eltern geben, da hier langfristig noch helfende Hände gesucht werden. Für die Finanzierung müssen noch die entsprechenden Mittel gefunden bzw. geprüft werden.



Mitsprechen - Mitgestalten - Mitwirken

zu 5. diverses

- Die Bibliothek ist in den zweiten Stock im Kreuzbau umgezogen.
- Im Herbst werden die Wege vom Laub befreit, der Rest "darf" für die Kinder liegen bleiben. Es wurde von den Eltern darauf hingewiesen, dass sie sich nicht eine vollständige Entfernung des Laubes wünschen, sondern dass sie lediglich keine rutschigen bzw. schlammigen Stellen auf dem Schulgelände möchten.
- Es wird geprüft, ob man trotz der Kohortenregelung im Innenbereich eine Möglichkeit zur Wiedereröffnung des Kiosks hat. (An anderen Schulen findet zB ein "Außer Haus Verkauf" am Fenster statt.) Die Schulleitung bittet um Rückmeldung aus der Elternschaft, welche (gesunden) Snacks im Kiosk verkauft werden sollen.
- Zum Thema Verkehrssicherheit wurde darauf hingewiesen, dass auch viele Fahrradfahrer ohne Rücksicht auf andere Verkehrsteilnehmer in der Bring- und Abholsituation über die Gehwege fahren. Der Elternrat sammelt nun Ideen, wie man am Besten auf dieses Thema aufmerksam macht. Die Schulleitung verweist darauf, dass die Verkehrserziehung inzwischen auch wieder begonnen hat.
- Die Nachmittagsangebote finden inzwischen zumindest für die Kinder, die eh in der Nachmittagsbetreuung angemeldet sind, getrennt nach Kohorten wieder statt. Es gibt zB Angebote im Bereich Kunst, Nähen, Kochen, Handball oder Holzarbeit. Das Angebot je Kohorte wechselt nach ca. 4 Wochen, so dass möglichst viele Kinder die unterschiedlichen Kurse nutzen können. Eine separate Info an die Eltern, welcher Kurs aktuell in welchem Jahrgang angeboten wird, gibt es nicht.
- Die nächste ER-Sitzung findet am 15.12.2021 statt.